



Protokoll vom 10. April 2017 – *öffentliche Version* –

Erstellt am 30. April 2017.

Sitzungsleitung: Marian Schwabe
Protokoll: Judith Schulze
Julius Hoffmann

Raum: SCH B 037
Sitzungsbeginn: 18:51 Uhr
Sitzungsende: 20:39 Uhr

Unterschriften:
Sitzungsleitung:

Protokollant:

Anwesenheitsliste

Gewählte Mitglieder:

- Alexander Wigand
- Alina Meyer
- Denis Godoun
- Hendrik Nebel
- Judith Schulze
- Julius Hoffmann
- Malte Lohs
- Marian Schwabe
- Martin Heringlehner
- Max Haselbach
- Nils Taeger
- Stefan Nietert

Freie Mitglieder:

- Ben Endtmann
- Paul Reiter
- Sylvio Schöhl

Gäste:

- Keine.

Entschuldigt fehlen:

- Max Spröbig

Unentschuldigt fehlen:

- Tom Sakretz
- Virginia Sengewald



Inhaltsverzeichnis

	Seite
1 Begrüßung und Formalia	3
2 Protokolle	4
2.1 Protokoll vom 13.03.2017	4
2.2 Protokoll vom 03.04.2017	4
3 Berichte	4
4 ToDo	4
4.1 FAQ	4
5 Finanzantrag: Unterstützung Studentenaustausch mit Russland	5
6 FSR Fahrt Soße 2017	5
7 Unterstützung IDA	6
8 Politische Position FSR	6
9 Grillbeschaffung	7
10 Sonstiges	7
10.1 Informationsveranstaltung zur Bereichsbildung	7
10.2 Termine	8

1 Begrüßung und Formalia

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

- Es sind 12 von 15 FSR-Mitgliedern anwesend. Der FSR ist beschlussfähig.

5 Zulassung der Initiativanträge:

- INI-Antrag: Grillbeschaffung
Ohne Gegenrede angenommen



2 Protokolle

2.1 Protokoll vom 13.03.2017

liegt noch nicht vor.

2.2 Protokoll vom 03.04.2017

- 5 Es gab Gegenrede von Martin. Abstimmung erfolgte mit 11/1/0, damit ist das Protokoll bestätigt.

3 Berichte aus Gremien und Arbeitsgruppen

- Marian berichtet aus dem StuRa, dass er zum Referenten Struktur gewählt wurde und dadurch in der Sitzungsleitung im FSR leider etwas kürzer treten muss. Außerdem berichtet er kurz von einer erfolgreichen UFaTa. Er wünscht sich von den anderen Mitgliedern des FSRs, sich in Zukunft dort zahlreicher zu beteiligen, da es viel Input liefert bei gleichzeitig lockerer Atmosphäre.
- 10

- Martin berichtet vom Kneipenabend der Mastererstsemester. Er schlägt vor, den Kneipenabend bereits früher, eventuell schon vor Beginn des Semesters, zu veranstalten. Es wird diskutiert, ob dieser Abend informierenden Charakter haben sollte. Alex findet es wichtig, die Studierenden über die Organisation des Moduls „Wissenschaftstheoretische Grundlagen“ zu informieren, da es hierzu viele Fragen gab.
- 15

Ben zufolge sollte die Veranstaltung im nächsten Sommersemester besser beworben werden, beispielsweise über den Postweg. Dazu sollte das Immatrikulationsamt befragt werden.

4 ToDo

4.1 FAQ

- 20 *Verantwortlich:* Julius Hoffmann und Virginia Sengewald

Ben und Marian haben etwas dazu beigetragen. Martin fordert alle anderen Mitglieder dazu auf, sich zu beteiligen. Im Mai soll die ToDo-Liste final bearbeitet und in die Website eingearbeitet werden. Ben mahnt die Mitglieder, bei den FAQs einen angemessenen Tonfall zu wahren.



5 Finanzantrag: Unterstützung Studentenaustausch mit Russland

Antragsteller: Lena Otto, Tom Schulz

Antragstext:

- 5 Um den russischen Studenten ebenso reiche Erfahrungen zu gewährleisten, wie sie uns zuteilwurden, bitten wir den Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaften um finanzielle Unterstützung in Höhe von **400 Euro**. Das Geld würde Teile der Ausgaben zum Besuch der kulturellen Ortschaften decken und ermöglicht so die politisch-kulturelle Bildung deutscher und russischer Studenten. Je mehr Zuschüsse für das Programm gewährleistet werden, desto nachhaltiger wird die Bildungsreise für die russischen
- 10 Gäste und desto weniger muss von deutschen Studenten aus eigenen Bezügen ausgeglichen werden.

Begründung:

s. auch Protokoll vom 23.1.2017

- 15 **Diskussion/Nachfragen:**

Wird weiterhin vertagt, da das Geld immer noch nicht da ist. Das Geld sollte durch den StuRa gestellt werden.

6 FSR Fahrt Soße 2017

- 20 **Antragstellerin:** Virginia Sengewald

Irgendjemand sollte die Organisation übernehmen. Matthias und ich haben schon mal ein Haus angefragt, aber keine Antwort erhalten.

- 25

Diskussion/Nachfragen:

Julia möchte sich mit um die Organisation kümmern, Martin wird sie dabei unterstützen. Mögliche Termine werden diskutiert, Marian schlägt das Wochenende vom 25.-28.05. vor, Nils betont die Vorteile, die FSR-Fahrt auf den Vatertag zu legen.



7 Unterstützung IDA

Antragsteller: Max Haselbach

Die Initiative „Deutschkurse für Asylsuchende“ hat eine verbesserungswürdige Öffentlichkeitsarbeit.

- 5 Max möchte die Organisation gerne unterstützen und schlägt vor, einen Vertreter in die FSR-Sitzung einzuladen, damit wir die Initiative unter den Studenten bekannt machen können.

Diskussion/Nachfragen:

- 10 Max stellt seinen Plan vor und stellt folgendes

Meinungsbild: Soll ich mal bei der IDA anrufen und fragen, ob sie sich bei uns mal vorstellen wollen?

→ 16 Stimmen dafür. → Der FSR unterstützt den Antrag einstimmig.

15 8 Politische Position FSR

Antragsteller: Max Haselbach

Sollte der FSR WiWi angesichts der aktuellen Lage nach außen eine einheitliche politische Position, vorrangig zu Grundsatzthemen, vertreten?

20

Diskussion/Nachfragen:

- 25 Max möchte wissen, ob angesichts der aktuellen politischen Spannungen der Wunsch besteht, als FSR eine von Parteien unabhängige politische Position zu vertreten. Paul weist darauf hin, dass es laut Fachschaftsordnung (§2 Abs. 6) nicht gestattet ist, für Veranstaltungen von Parteien zu werben.

Ben hat bei vergangenen Diskussionen gemerkt, dass auch innerhalb des FSR verschiedene politische Positionen vertreten sind. Zu hochschulpolitischen Themen sollte der FSR jedoch eine klare Meinung haben.

- 30 Max findet es angesichts des schlechten Rufs Dresdens wichtig, vor neu hergezogenen Studierenden den Ruf der TU zu verteidigen, es dürfen dabei jedoch keine konkreten Parteien herangezogen werden. Nils befürwortet dies und findet es angebracht, eine Orientierung zu Grundsatzthemen nach außen abzugeben. Max möchte einen Leitfaden für weiteres Vorgehen erstellen, Zielzeitraum ist Mai.



9 Grillbeschaffung

Antragsteller: Nils Taeger

Antragstext:

- 5 Der FSR WiWi beschließt die Anschaffung eines Grilles in Höhe *des notwendigen Betrages*.

Begründung:

Unser Grill machts nicht mehr lange.

10 **Diskussion/Nachfragen:**

Ein neuer Grill sollte hochwertig sein. Die einzelnen Mitglieder werden dazu aufgerufen, sich bis zur nächsten Sitzung über die verschiedenen Produktvorschläge zu informieren.

10 Sonstiges

10.1 Informationsveranstaltung zur Bereichsbildung

- 15 Folgende Mail hat uns erreicht:

Sehr geehrte Damen und Herren,

die TU Dresden befindet sich auf dem Weg zur internationalen Spitzenuniversität. Auf diesem Weg sind auch Strukturveränderungen ein wichtiges Element, die das Ziel haben, möglichst gute Rahmenbedingungen für das Studieren, Forschen und Arbeiten an unserer Universität zu schaffen.

20

Im Namen des Rektorats und als derzeitiger Vertreter des Rektors lade ich Sie als Vertreterinnen und Vertreter der Studierendenschaft in den Fachschaftsräten, den Fakultätsräten und im Senat zu einem Informationsabend zum aktuellen Stand der Bereichsbildung ein:

Informationsveranstaltung zur Bereichsbildung

25

Donnerstag, 20. April 2017, 18:30 Uhr, Festsaal Rektorat

Martin: Wir sollten uns an dem Treffen beteiligen, da auch unser Bereich betroffen ist.

Ben, Nils und wahrscheinlich auch Matthias haben vor, an der Veranstaltung teilzunehmen.



10.2 Termine

Martin weist auf den „ScienceMarch“ hin, welcher am 22.04. stattfindet.

Sitzungsabmeldung für in zwei Wochen:

- keine

5 *Ende der Sitzung um 20:39 Uhr.*